
令和3年度　第5回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2021年11月10日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：岸本（社協）、樋口（包括）、酒井（市民協働推進課）、山口、久保田、大崎、松岡、中谷、中村、
              竹谷、神谷、小畠、藤崎、久保田（善久）、樋口、林、北口、中杤、早川、梅山、鶴園、堀、生嶋、

児玉、阪本、宮根                                                                            （敬称略 順不同）（出席者26名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。新型コロナはだいぶ沈静化していますが、まだまだ気をつけていかなければと思います。
• 今日も時間短縮を心がけたいと思います。よろしくお願いします。

2）安心安全部会
• わいわいフェスティバル・・・3/5（土）10:00～12:00。スポーツクラブ21西山でやっているスポーツを子どもと一
緒に体験。3年生以上はグラウンドでグラウンドゴルフ。2年生以下は体育館でカローリングなどのニュースポーツ
を。後半はマジックを今のところ検討中。食事なしで午前中のみの開催。参加人数を把握したいので、1月末に案内
と参加申し込みのお手紙を配布する予定。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 様々な活動が再開しつつありますが、気を引き締めていきましょう。11/4（木）、西山小南側の住宅に空き巣が入
りました。バイクで来て裏口のドアをこじ開けたそうです。幸い被害がなかったようですが、そんなこともありま
した。家を整頓すること、家の前を通る人に声をかけたり、ご近所さんと井戸端会議をするなど、気をつけたいと
思います。

• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）・・・遊歩野会は今年11月の再開とうかがっています。スポーツクラブ
２１西山は学校の改修に伴い制約あり、介護予防運動教室、ドリーム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座
など、継続または再開しています。ご報告くだされば幸いです。

• 新型コロナウイルス対策・・・外出自粛、イベント開催制限、施設利用人数制限など。
• 兵庫県民まちなみ緑化事業（兵庫県補助事業）（一部再掲）・・・岩石園は徐々に形ができてきました。かなり石
も残るようです。アイデアとしては、名称募集、専門の方に石の名前を調べていただき、掲示したり、ベンチを置
くことなども考えたいです。「西山小　花の会」で、緑化事業講習会（宝塚土木事務所主催）を14日(日)の午後14
時～16時に実施します。西山地域の里山の自然植生、環境に配慮した、無農薬・無肥料、多年草・宿根草のあり
方、かつてシーズンズの庭園をつくったポールスミザーさんの考え方なども学びたいです。

• 西山小学校区交通安全点検（再掲）・・・8/17（火）、西山小PTAの方々が中心となって実施されました。報告い
ただければ幸いです。

• まち協代表者会議・・・8月、9月、10月はお休みでした。本日11/10（水）はリモート参加併用です。久保田リ
モート参加予定です。

• 創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会・・・11/28（日）09:30～　実施予定です。2021年4月か
ら、障がい者の支援窓口となった「社会福祉法人希望の家　コミセン希望」さん、出席いただけるそうです。包括
支援センターさん、社協さんからの補足もいただきます。

• 西山小学校関係・・・コミュニティスクール、学校応援団の協力、どうぞよろしくお願いします。

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・11月からの再開予定。11/11（木）京都吉田山方面。四条河原町からバス。
! スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・9月は中止。10/2（土）参加9名。10/23（土）参加9名。11/6（土）参加13名。新人2名が
参加。次回11/27（土）予定。道具は全て揃っていますので手ぶらで参加していただければ、誰でもできるスポーツ
です。お待ちしております。
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•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・11/20（土）から練習開始予定。来年2/13（日）に開催される
大会を目指して。

• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・10/25（月）雨のため中止。次回は11/22（月）予定。
• 西山小のクラブ活動お手伝い・・・12/8（水）2/2（水）を予定。

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・・11/3,10,17,24（水）9:50～と11:00～。換気、水分の補給をまめに実施しながら、マスク着
用で継続していきたい。

• ドリーム西山・・・11/5（金）10名参加。換気、マスク着用、気を緩めずにできる範囲で。
• にしやま倶楽部・・・10/21（木）13:30～  寄せ植え講習会。参加14名。見本を置いて、材料持ち帰り。
                                       11/18（木）13:30～  クリスマスリース作り。17名参加予定。

　　　　　　　　　 リピーターが多いが初めての方もおられるので持ち帰りと、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 講習あり、並行して実施することをかんがえている。

12/16（木）13:30～  フラワーアレンジ

6）広報部会
• 次号は12月の発行を予定。本日、広報部会開催予定。
• 3面はスポーツ21。
• 印刷機の点検を実施していただきました（無料）。赤は使用できません。黒一色で。

7）幼稚園PTA
• 園長より伝言・・・本日、アウトリーチ事業の行事でお休みさせていただきます。アウトリーチ事業は宝塚市文化
財団が主催する芸術普及活動です。今年度は西山幼稚園と逆瀬川保育所が現代美術家　大野良平さんにご指導を受
け絵画活動をします。9:45より芝生広場で行われています。様子はホームページでお知らせしますのでご覧くださ
い。ハロウィンでニシヤマンが幼稚園に来てくれました。子どもは大喜びでした。ニシヤマンであって中村校長先
生ではありませんが、中村校長先生ありがとうございました。

• 11/18（木）11/19（金）オープンスクール・・・ホームページでお知らせします。

8）校長先生
• 緊急事態宣言が解除になり、以前のように出来ることも増えてきました。感染予防は継続中。
• 図工展・オープンスクール・・・11/12（金）～11/13（土）。保護者のみ。校舎内に入るのは各家庭1名で。
• 5年自然学校・・・11/22（月）～11/24（水）予定。
• 修学旅行・・・2月の実施。奈良、京都へ。
• 来年度から全ての小学校がコミュニティスクール・・・学校運営協議会を置いている学校がコミュニティスクール。
学校だけでなく保護者、地域も一体となって子どもの教育に関わっていこうとする学校のこと。学校応援団も進め
ていきたい。

• 岩石園進んでいます。学校と地域が物理的に交わる場所にしていければ。
• ニシヤマン。去年は紙のお面でしたが今年はかぶり物を自作しました。

9）小学校PTA
• 本日から図工展開催。
• 明後日から開催されるオープンスクールはお子さま1人につき１回まで1名の参加の入場規制があるのでPTA事務局
が交代で受付。

• 10/5（火）新事務局の説明会を開催・・・12名参加。説明会終了後に次期事務局9名が全て立候補で決定。来年度
の事務局は男性2名を含む9名。

• 8月に通学路安全点検を実施・・・2年に１回行われる。校長先生を含めて約20名の方に参加いただきました。要注
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意箇所が4箇所。1つ目が野上6丁目3−1公園のあたり、スクールゾーンになっているが、登校時間でも進入車両が頻
繁にある不定期に警察官の見回りと公園横に車止めのコーンを設置で対応。2つ目が柴田クリニック周辺、歩道ス
ペースが狭すぎる、交通量が多いため危険。側溝に蓋をするなど対策はしているが現状はそれ以上のことはできな
い。3つ目はアルスマンション前、交通量が多く旗当番だけでは不安という声がある。信号の設置を希望しているが
新道路が開設されるのでそれに伴って検討している。4つ目は桜道のバス停から50m野上5丁目に向かった電信柱
側、カーブになっていて大雨になると電信柱のそばの側溝が水があふれて危険。転落防止策（高さ1m程度）を設
置。

10）宝南自治会
• 定例役員会・・・短時間で
• ハロウィンの工作キット・・・10月に配布
• クリスマス工作キット・・・12月に配布予定

11）千種ケ丘自治会
• 年末パトロールは見送ることに。
• 連絡を回覧板からWEBに移行できないか検討中。ホームページは作っているが見れない人がいることをどうするか
検討していく。

• 緊急通報システム・・・自治会として個人情報を持ちたくないので消極的に対応している。自治会としては緊急時
に安全確認してほしい人の希望をとった。その後の対応を議論中。何ができるか、もうしばらく検討していきた
い。

12）千種自治会
• 11/21（日）防災訓練・・・山添公園で午前中に実施予定。
• 秋の市内一斉清掃（11/7）・・・天気が良かったので、自宅まわりの簡単な掃除を実施。

13）宝梅自治会
• 10月以降は活動再開。人数が多くなる会合は2部制（13組ずつ）で実施することで密にならない工夫を。年内は継
続していく。

• 11/14（日）秋の市内一斉清掃・・・緊急事態宣言が発令されていなければ実施予定。雨天中止。出たゴミは土砂も
含めて翌日以降に収集していただく。

• 登下校で子どもたちが通る道に危険な所はないか点検を実施・・・何箇所か電柱などに「児童学童多し注意」など
注意喚起のプレートを設置した方が良い箇所があった。学童の通学路の安全確保という観点で宝梅自治会内の現状
を調査して市に16項目の要望書を9/28に交通安全防災課に提出。現在、市役所の防犯交通安全課で機材を準備中、
11/20を目処に実施。劣化している標識の更新、車が多いところへの標識の追加設置、横断歩道の停止線が消えか
かっているところの改善など。

• 各組長が組内のチェックを実施・・・汚れている箇所、危険な箇所、空き家など。内容をフォローして取りまとめ
る。空き家については連絡がつく空き家とそうでない空き家を分類。市が空き家の持ち主に連絡をとって雑草がひ
どい所は片付けてもらった。

• 防犯カメラ設置・・・宝梅2丁目第3公園は3年前に設置済み。今年度の目標である宝梅公園への設置は11月中に実
施予定。県と市から8万円づつ補助をいただいて、自治会から16万円、合計32万円で。

14）逆瀬川ハイツ
• 自治会総会開催・・・歳末助け合い運動及び、ネットワークへの会費の振り込みを報告。
• 12月に下半期自治会費の徴収を予定・・・自治会の活動に不満の声も出ているが、自治会としては会員から集めた
貴重な自治会費をいかに有効に使うかを検討していることを強くアピールして、自治会員のみなさまの協力と理解
をいただけるようにしたい。もう少しコロナが終息すれば何かできることをみんなで知恵を出し合ってやりたい。
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15）逆瀬川団地
• ラジオ体操 ・・・11/10（水）現在。延べ3,909回。57,937名参加。
• サロンの活動・・・窓を開け換気をしながら開催。
• 救急車の出動が増加傾向・・・安否確認を実施。

16）サンヴェール逆瀬川   鶴園さん
• 10/31（日）野上第1公園と第2公園でハロウィンの仮装をして公園の清掃を実施・・・当初の想像より多くの方が
参加していただきました。子ども30名程度、大人15名程度。受付を設けず、お名前を伺ったり、繋がりづくりにつ
なげなかった反省点も。

• 11/14（日）午前中、定期的な公園のお手入れ会を実施。
• 11/27（土）宝塚市からいただく冬の苗を植える。
• 12月には申請をして公園にイルミネーションができたらいいなと考えています。
• 第一公園は特にタバコの吸い殻がひどく市に古くなっているポイ捨て禁止看板を新しくして欲しいと相談してい
る。捨てにくい環境づくりをしていきたい。花壇の整備など。

• 1号棟の倉庫の前にミニ農園を開設。

17）社会福祉協議会　岸本さん
• 緊急通報システム・・・新しいチラシができました。対象の方は65歳以上、もしくは身体障害者手帳1・2級をお持
ちの方で独り暮らしの方。一昨日、緊急通報システムの協力員さんの交流会を開催。

18）包括支援センター　樋口さん
• みなさまからの活動報告を聞かせていただいて、少しづつ以前の賑わいが戻ってきているのかなと思いました。コ
ロナも今は落ち着いています。これからどうなるかわかりませんが、このまま地域の賑わいが戻っていくといいな
と思います。

19）市民協働推進課　酒井さん
• 基本的な感染対策は継続して実施していただくことを前提に、施設の開館時間の制限、及び利用人数の制限は解除
されました。

• 市内ワクチン接種の状況（11/8現在）・・・65歳以上の方の接種率が1回目94.82%、2回目94.39%。前回の報告と
あまり変わっていない。このあたりが頭打ち？。全体では1回目75.32%、2回目71.19%。

• ３回目のワクチン接種について検討を進めている・・・１回目の接種では申し込みの際にかなりの混乱を招いた反
省も踏まえて、十分な準備をしてご案内する。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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